

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia.	1 Pta.
En el resto de España, trimestre.	4 Ptas.
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Martes 13 Febrero 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; **Nuevo Diario**

LA SESIÓN DE ANTEAYER

Vimos el sábado que una mayoría á la cual habia faltado la fuerza de cohesión que nace de la identidad de opiniones, bifurcábase al votarse una enmienda presentada en la discusión del recargo de un décimo sobre el impuesto de consumos. Anteayer parte de esa misma mayoría absteniase de incorporar sus votos á los demás del Gobierno, después de haber éste declarado cuestión de Gabinete el sostenimiento del expresado recargo.

Ambos actos ponen de manifiesto la perturbación que palpita en el seno del grupo presidido por el Sr. Silvela en el Congreso de los diputados. Cuando se plantea un programa cuyos términos generales han sido expuestos y aceptados antes de intentar su desarrollo, tienen el deber los que forman una comunión política de coadyuvar á que se le dé vida, si el jefe del Gobierno cumple las promesas que hizo, ó al desviarse de la dirección inicial, busca previamente el asentimiento de sus parciales. Pero no puede pedirse el sacrificio de la conciencia á quien tiene la obligación ineludible de colaborar reflexivamente á una obra tan importante como la de determinar el régimen financiero de un país. Un diputado conservador que ha querido cohonestar su conducta, ha dicho: Hemos mantenido siempre que la reorganización de los servicios estaba en las economías y no en los recargos, y, á pesar de eso hemos votado el mayor presupuesto que España ha tenido.

No debe aceptarse como factor del espíritu gubernamental una inflexibilidad de carácter, que es meritísima cuando se sustenta una verdad y no se quiere transigir con el error. Mas en el arte de la política la verdad doctrinal ha de perder las rigideces con que suele darse en el sistema científico para tomar la forma que quiera prestarla la opinión pública, que ha de servirse de ella y utilizar-

la en su provecho.

Por esta razón, por la arraigada que está en la conciencia colectiva esta idea, no ha de temerse ahora que volvamos á los Parlamentos unánimes. La presión del poder cuando trata de sofocar las libres expansiones de la opinión, aumenta su fuerza y hace más provechoso su empuje. En esos Parlamentos unánimes de que habla algún periódico conservador, fraguáronse las tormentas revolucionarias, creadoras del estado de derecho presente.

El régimen parlamentario, este régimen que se ha llamado con razón de mutua desconfianza, ofrece medios para que en la balanza de minorías y mayoría pondere esta última. La declaración de que un empeño del poder constituye una cuestión de gabinete, hace que sustituya á la difusión de los particulares criterios la concentración de todos en uno solo para que el deseo de los Gobiernos triunfe. Pero hay que evitar el abuso de tales declaraciones. Si se emplean para que prevalezca un recargo sobre un impuesto, ¿qué se guarda para las ideas capitales que se refieren á los principios generales de los programas, á teoría sobre el régimen, ó la política histórica de un partido?

El señor Silvela ha perdido estos días la serenidad de jefe. Ha llamado á votar á los diputados conservadores y les ha dicho: vuestro voto es esencial para la la continuación del Gobierno.

Y el Gobierno serio, habrá pensado, es esencial para la nación. Solo con excitaciones como esa ha podido conseguir una mayoría de 32 votos. El Gabinete conservador ha sido derrotado real y ostensiblemente dos veces: anteayer lo ha sido de nuevo. Sirvale de aviso su derrota reciente, que aunque no lo sea numérica, es una derrota moral.

UNA VISITA

Á LA

Sra. Pardo Bazán

Antecedentes

Su reciente triunfal expedición á

Valencia, los trabajos literarios en que se ocupa la ilustre autora de *Morña*, y la notoriedad que le han proporcionado el premio obtenido por su cuento *La chucha* en el Concurso recientemente celebrado por *El Liberal*, ha hecho que la actualidad, moderna hada, escriba una vez más en su *carpet* el nombre de la eximia novelista doña Emilia Pardo Bazán.

Esa hada, de la que soy ferviente y rendido admirador, me llevó ayer tarde hasta el estudio de la genial cuentista.

Cambié un apretón de manos con mi insigne amiga, y comencé á interrogarla.

Recuerdos de Valencia

Saboreando una taza de la—muy exquisita, por cierto—infusión predilecta de los chinos, pregunté á mi amable interlocutora por las impresiones que trae de su reciente excursión á Valencia y por los trabajos literarios en que actualmente se ocupa.

—Crea usted—dijo la célebre cuentista de Marinada—que nunca se borrará de mi alma el recuerdo de gratitud que en ella grabó mi visita á la hermosa ciudad del Turia.

Esa memoria ocupa un lugar al lado de las del viaje á París en que tan amables testimonios recibí de la cortesía francesa.

Mucho ha referido le prensa, pero cuanto se diga es poco ante la realidad.

Especialmente el Ateneo y Valencia toda, me ha dispensado atenciones tantas que ni puedo olvidarlas ni nunca sabré agradecerlas.

Más que el espléndido banquete que me ofrecieron, más que los aplausos que prodigaron á mi conferencia, más que todo, viven en la memoria del corazón mil detalles cariñosos, reveladores de simpatía espontánea, de afecto bien sentido. Ellos encontraron en mí eco simpático y afectuoso en mi espíritu.

Las profesoras de primera enseñanza que acuden á despedirme y al saludarme—viendo en mí á una decidida y constante defensora de la enseñanza y de la mujer, y recordando quizás, mi campaña en el Congreso Pedagógico del Centenario de Colón—se emocionan hasta el punto de derramar lágrimas, me dejaron impresión delicadísima.

El hecho de que durante mi estancia en Valencia no se enviaron de allí flores á Madrid; por venderse en Valencia todas, dará usted idea de la cantidad de flores que en los festejos

se gastaron. ¿Qué más? Hasta aquí, hasta el rincón del cuarto en que trabajo llegan los testimonios de cariño de aquellos excelentes amigos.

En efecto, tuve el gusto de ver el soberbio abanico de costumbres valencianas—pintado por Catalá—que ha regalado á doña Emilia la señora del presidente del Ateneo.

También vi un lindo cuadro pintado por la hija del inspirado poeta don Teodoro Llorente. El cuadro es una copia de la rosa que la Sra. Pardo Bazán, al final del banquete de la Lonja y al resumir los brindis, ofreció al Sr. Llorente como homenaje á los trovadores lemosines gallardamente representados por el autor de las *Leyendas de oro*.

El abanico ocupa lugar preferente en la colección que doña Emilia posee, el cuadro está colocado por mano cariñosa y agradecida en sitio principal de la casa.

—¿Qué personalidades más significadas en política concurren al banquete—interrogué.

—Había representaciones de todos los partidos—respondió la Sra. Pardo Bazán.—Hubo conservadores y liberales, carlistas y republicanos, socialistas y hasta anarquistas. Yo no soy política y en el campo de la literatura y del arte se puede establecer la tregua de las pasiones y de las luchas más empeñadas.

Ecos de Loredan

—Pero, ¿no se dice que usted es carlista?—interrogué.

—Efectivamente—me replicó,—eso se dice, porque en mi familia hay varios adictos á D. Carlos, y porque yo mismo, hace muchos años, en la época de los entusiasmos juveniles, fui partidario del Pretendiente. Ahora mismo, mi hijo que profesa esas ideas me ha escrito desde Venecia, y vea usted lo que me dice.

Leí un párrafo de una carta, y en ella se decía que don Carlos habia leído con gusto el extracto del discurso pronunciado en Valencia por la señora Pardo Bazán, lo encontraba hermosamente patriótico, y estaba conforme con que el patriotismo podría salvar á España, pero siempre y cuando fuese secundado por una vigorosa acción política.

D. Carlos entiende que el centralismo madrileño es padre del regionalismo y que fácilmente puede llegarse á un separatismo que daría por fruto la muerte de España.

En la carta se decía que en Loredan se lee cuanto doña Emilia escri-

be. Que á don Carlos lo que más le agrada de cuanto lleva producido esta escritora son «Los Pasos de Ulloa». Doña Berta prefiere «San Francisco» y después «Una cristiana.»

—Ves usted—siguió doña Emilia— como, sin ser ya carlista, en Venecia son tolerantes y hasta benévolos para mi labor literaria. Yo respeto á D. Carlos y no olvido sus atenciones para conmigo.

Hoy no soy política. Mi causa es la de aquel que haga bien por y para España. Quizá algún día llegue á ser política, si creo que en ello va la salvación de mi patria, y si yo, que nada represento en ese terreno, puedo ser útil de cualquier modo. Pero no veo de cual.

Labor literaria

—¿Desea usted saber—demandó la creadora de «Morriña»—cuáles son mis trabajos en la actualidad? Pues bien: estoy escribiendo un libro de «Historia del arte en España» por encargo de una casa editorial de París. Es un estudio de pintores y escultores españoles, desde Goya hasta nuestros días. En él no puedo dar cabida á músicos y escritores, porque sería salirme de los límites que el tomo abarca. Posteriormente completaré dicha Historia. El producto de este libro lo destino á comprar un poco de aire europeo, visitando la próxima Exposición Universal.

La «Revue de Revues» me pidió un trabajo acerca de los asuntos de política algo candente. Pero yo no tengo datos ni autoridad, ni deseo en este instante tratar de esos asuntos. Decline el encargo y acepté de esta Revista francesa y de otra importante la misión de enviarles dos estudios, uno acerca de los cuentistas españoles, y otro relativo á las Cámaras de Comercio. Este último me está dando no poco que pensar.

Llevo bastante adelantado y aún no he puesto mano en el plan del segundo tomo de «El niño de Guzmán.» He tenido que modificar el plan que me tracé en un principio. Ya debía tener acabada la novela, pero cada vez me siento más boer, y aunque mi bolsillo padezca estoy decidido á trabajar cuando tenga gana, sin apremios de tiempo ni editores.

Crea usted que mis Crónicas y trabajos de colaboración me absorben casi todas las horas de la mañana, únicas que dedico al trabajo.

De traducciones que hacen de mis libros podría decir mucho, pero será otra vez, si «El Español» cree que vale la pena de hablar de eso.

—¿Y cuando estrena usted alguna obra teatral?—pregunté.

—Tal vez pronto, tal vez tarde—respondió la genial escritora.—Pienso mucho en el teatro, quiero estrenar, pero... le tengo miedo; confieso que soy medrosa ante las candilejas.

Apuré el último sorbo de té y me dispuse á terminar mi visita.

Ya en pié, volvimos á charlar de política.

Doña Emilia se mostró muy escéptica. Hoy por hoy su fé es muy escasa. No vé claro el porvenir.

Educación de la mujer

Quisiera la Sra. Pardo Bazan que la mujer española, con más preparación y cultura, tuviese parte activa en nuestra vida exterior.

—Yo no creo—decía doña Emilia— que el mundo de la mujer es distinto del hombre.

Bueno que la misión femenina es la de hacer hombres; pero hombres como los han hecho las norteamericanas y las transvaalenses. Viviendo con ellos la misma vida. Aprendiendo y enseñando á un tiempo; Compartiendo con ellos el estudio, las penalidades de la guerra y los trabajos de la paz. Así con hombres fuertes y con mujeres hacedoras de esos hombres se forman los pueblos fuertes. Esto, hecho á tiempo, hubiera evitado nuestra ruina y no tendríamos que pensar en regeneraciones más ó menos fantásticas.

Al abandonar el estudio de doña Emilia, me recordaba ella un artículo mío en que yo refería cómo entré yo por primera vez en la casa que hoy vive la señora Pardo Bazán, y que entonces habitaba mi ya difunto amigo D. Juan Antonio Chicote.

Evoque usted—decía—la sombra del amigo que se fué.

Quise obedecerle y en la media luz del vestíbulo vi levantarse una figura que se destacaba poderosamente sobre el roble de los muebles y sobre el fondo obscuro de la pared.

Era una figura bizarra, semi-varonil. Cubría su cabeza flexible fieltro, ceñía su cintura abultada canana, sobre el hombro derecho descansaba brillante rifle...

No, no era aquella la sombra respetable y querida del apacible doctor en farmacia mi amigo Sr. Chicote.

Aquello era algo bélico, esforzado, triunfador, animoso. Algo visión nacida entre el humazo de los cañones que retumban en el Tugala intelectual.

Era imagen de la aspirante á boer. La propia doña Emilia Pardo Bazán que me tendía su mano en amistoso saludo despedida.

M. R. BLANCO BELMONTD.
(De El Español)

Crónica

El órgano de..... Mostoles

Es de la única manera que puede calificarse á «La Verdad» al ver el desentono y la desafiación de su número de ayer.

¿A que viene la colección de frases que nos dirige, y las censuras á nuestro querido amigo y correligionario Sr. Lopez Puigcerver?

Por que no puede explicarse, nadie que tenga mediano sentido, la salida de toro del colega, tan importuna como estemporanea.

¿Si habrá entrado en el cuarto de luna que marca en el diario del entresuelo la irritabilidad, el capricho, la sinrazon, y el deseo de bombear, sin orden ni concierto á su patrono?

¡Hay que compadecer á los que así se presentan á las consideracio-

nes del país!

Pero ya que pretende tirarnos de la lengua, vamos á dar gusto al colega, por que ni somos mudos, ni queremos que se traduzca nuestro silencio por falta de razon ni energía para los que no merecen de nuestra parte lenidad alguna.

Todo cuanto señala «La Verdad» como producto de la gestión eficaz de su diputado á Cortes es una pura farsa; es consecuencia de la obligación en tramitar esos asuntos, que tienen las oficinas de obras públicas y las del Ministerio de Fomento, quedando para el Sr. Gonzalez, el desempeñar el papel de cualquier agente, que pide le concedan el favor de decirle como van los trámites, sin que sea influencia para acelerarlos, ni parte determinativa para que se resuelvan.

A esto se reduce todo, y, como ni el Sr. Lopez Puigcerver ni nosotros, participamos de los deseos de exhibición, del Sr. Gonzalez y de «La Verdad», ni necesitamos mantener el fuego sagrado con patrañas; ni alucinaciones, de aqui, que no gastemos el tiempo en escribir majaderias al estilo del colega, ni formemos en la sociedad de bombos á domicilio de «La Verdad».

Por lo demás puede el colega seguir en sus sonatas al Dios de su predilección, que nosotros tomamos acta de tanto trabajo para señalar el resultado práctico que obtenga, que seguramente, será, como lo del Puente del Estado, el ferrocarril á San Carlos, el Canal de la Izquierda, el pozo artesiano (¡!!) y demás obras que segun el colega, habian de comenzarse, seguirse y realizarse en cuanto su patrono las tomó á su cargo y les concedió su gran influencia.

Y para terminar.

Todo cuanto señala «La Verdad» no vale, en sentido práctico, lo que el décimo de participación en el pontón del Barranco de San Antonio que concede al Sr. Puigcerver, por que á lo menos, esta décimo se realiza y el OTRO no para de tramitación, cuyo resultado, ni está próximo, ni se deberá, cuando llegue, á la influencia (?) del Sr. Gonzalez.

La volubilidad del diputado á Cortes por Tortosa, ni es nueva ni tiene fin, y demuestra su falta de firmeza en las ideas, y su inconstancia en el proceder.

Tuve un rasgo. Voté contra el Gobierno..... pero fué para darse el gusto de abstenerse en la segunda votación de la enmienda del Sr. Dominguez Pascual.

¿Es esto serio? ¿Demuestra independencia de carácter y satisfacción del deber cumplido?

Juzgue el país su conducta política, ya que á nosotros nos sorprendió, conociéndole aquel arranque de oposición... á los consumos.

Ahora resulta que el Alcalde de Tortosa «es una autoridad que puede prejuzgar un delito».

Esta enormidad la escribe La Verdad y se queda tan fresco el colega, como si hubiese escrito una sentencia.

Sepa La Verdad, que el Alcalde no es otra cosa que la representación de la Autoridad civil, y todas esas autoridades, no son más que auxiliares del poder judicial.

Si hay indicios de delito, no tiene que prejuzgarlo; su obligación es dar cuenta al Juez, única autoridad que puede disponer lo que considere necesario con relación al detenido, si lo hubiere, y adoptar las disposiciones que estime pertinentes al hecho acaecido.

Ya sabemos que nuestro Alcalde, como llama La Verdad al Sr. Rico (nosotros creimos que era alcalde de Tortosa) es incapaz de hacer las ligerezas que lamentamos á diario; pero también sabemos que las del carácter de las que nos ocupan pueden obedecer á las concupiscencias de algún consejero que constantemente tiene colgado de la Alcaldía el señor Rico, y que es el principal cargo que debe hacersele, mientras do se sacuda el moscardón que le atormenta, y que padece toda Tortosa.

La Universidad de Barcelona publica la relación de los aspirantes admitidos al concurso único para la provisión de las escuelas públicas de párvulos de este distrito universitario.

El Excmo. señor capitán general aprovechará su estancia en Gerona para revistar el Somatén.

Al efecto, y aprovechando los días en que se celebra mercado en Figueras, Gerona, y Santa Coloma de Farnés, se reunirán respectivamente el jueves, sábado y domingo próximos en dichas localidades los individuos del Somatén, á los cuales revistará, regresando el lunes á Gerona y el martes á Barcelona.

La sección de comercio del Ministerio de Estado publica la declaración entre España y Grecia estableciendo que los buques mercantes de ambos países disfruten respectivamente del trato de los nacionales, firmada en Constantinopla el 18 de Noviembre de 1899.

El Rvdo. D. Vicente Fells, cura ecónomo de Roquetas, ha fallecido en Burriana, su pueblo natal, á donde se trasladó el día 2 del presente mes para asistir á la fiesta de San Bas.

R. I. P.

La esposa de nuestro querido amigo D. Vicente Calpa, ex-secretario del Ayuntamiento de San Carlos de la Rápita, ha dado á luz felizmente un robusto y hermoso niño.

Madre é hijo siguen en buen estado de salud por lo que felicitamos cordialmente á nuestro amigo y familia.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico y la titular del mismo en Solivella, con el sueldo anual de 300 pesetas.

El domingo día 18 tendrá efecto en Lérida un mitin de propaganda católica.

lanista organizada por la Asociación Catalana de aquella capital.

Temporalmente, ha dejado de publicarse en la ciudad de Reus la *Crónica Reusense*.

La Dirección general de clases pasivas ha remitido á esta Intervención de Hacienda, los impresos correspondientes para la formación de un estado demostrativo de los individuos que perciben sus haberes por esta Tesorería la cual ha de servir de base para la nueva organización de dichas clases.

Ha fallecido en Palma de Mallorca D. Teobaldo Gibert, comandante de marina que fué de esta provincia.

E. P. D.

Han sido nombrados agentes para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre las polveras y materias explosivas, así como para perseguir el contrabando y defraudación, los Sres. don Pedro Fernandez de Retana y don Luis Gómez Campino.

El Juzgado de primera instancia de Valls cita á Benito Sanz Faro, vecino de Aldover.

Y el de Lérida cita, llama y emplaza á Ramón Alaudí Petit.

Mañana se verificará en el hospital militar de Barcelona reconocimiento facultativo de los presuntos individuos de tropa inútiles de esta región.

La Secretaria de Gobierno de la Audiencia provincial de Tarragona avisa á los peritos y testigos que hayan asistido á juicios orales desde el día 2 de Enero último y no hayan percibido sus indemnizaciones, pueden presentarse á su cobro.

Ha sido nombrado jefe de la estación de Vendrell, el que lo era de Sitges don Ramón Oña.

Personas llegadas de la frontera pirenaica manifiestan que las copiosas nevadas en los altos Pirineos han hecho que descendieran de los mismos numerosos jabalíes que se han visto en puntos donde hace tiempo no se había notado su presencia.

La activa y constante exportación del aceite, que no ha cesado en Tortosa desde el principio de la cosecha ha disminuido tanto las existencias de este rico producto, que algunos comerciantes han enviado sus agentes á varios puntos de Aragón, Valencia y Castilla para hacer compras con que atender á los pedidos.

A pesar de todo, los precios del aceite han sufrido alguna baja de algunos días á esta parte; pero se cree con fundamento que á medida que este líquido escasee, volverá á tomar alza, sobre todo en las buenas clases almacenadas.

El domingo último verificóse en Barcelona la elección de un senador, siendo elegido D. José M.^a Nadal y Vilardaga, por 215 votos sin oposición.

El día 24 de mayo próximo se celebrará en Barcelona un certamen pajaril organizado por la «Sociedad Barcelona Protectora de los animales y de las plantas».

Se concederán varios premios á los pájaros que mejor canten sin haber sido cegados, así como composiciones literarias y actos meritorios.

El literario catalán don Cayetano Soler, Pbro. ha sido invitado por el Ateneo de Madrid para tomar parte en una serie de conferencias que acerca del tema «Descentralización y Regionalismo» está organizando aquella corporación.

Hoy es esperado en el puerto de Barcelona el vapor correo de Filipinas «Alicante» en el que regresan á España el general de brigada señor García Peña, 76 jefes y oficiales y 717 clases é individuos de tropa, que se hallaban en poder de los tagalos. Un oficial y cinco individuos de tropa vienen por cuenta del gobierno y los demás por cuenta del gobierno norteamericano.

Gior's Inks London

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 12 de Febrero de 1900
Barómetro
 Máxima 750. Mínima 746. Oscilación 4.
Termómetro
 Máxima 19. Mínima 5. Media 12.
 Evaporímetro, 2'6.
 Pluviómetro, 00.
 Estado del cielo, Nublado.
 Dirección del viento, N. O.

Ingleses y boers

El *Morning Post* ha recibido un interesante telegrama del campamento de Frere.

Se dice en este despacho que los atrincheramientos de los boers en los alrededores de Ladysmith son formidables, hasta el punto que con escasas fuerzas puedan impedir toda salida de la plaza.

Añade que no son menos fuertes los campamentos de los orangistas sobre el Tugela.

Interrogado sobre el particular el agregado militar alemán del ejército inglés, se expresó en los siguientes términos:

«Se necesitarían tres cuerpos de

ejército para marchar al socorro de Ladysmith, y las operaciones costarían por lo menos 8.000 hombres después de intentar otras operaciones para el paso del Tugela, empresa difícil que exigiría un ejército de 100.000 hombres.

Dicho agregado terminó con estas palabras;

«Inglaterra debe prepararse á tener pérdidas considerables y tal vez sufra una decepción.»

En el War Office se han dado á conocer dos despachos, uno de Kimberley y otro de Rensburg.

El primero lleva fecha del 7 del actual y dice que el número de boers que sitian la plaza, parece haber aumentado.

El citado día empezaron los boers á abrir trincheras al Este á cuatro mil yardas de distancia de las primeras líneas.

El telegrama de Rensburg lleva la fecha del día 9 y dice que un general inglés trató de envolver el flanco derecho del general Clement, pero que éste consiguió rechazarle y mantener sus posiciones, no obstante las afirmaciones del parte oficial.

Telegramas particulares aseguran que los boers rebasaron el flanco izquierdo ocupando importantes posiciones.

Un despacho fechado ayer en Steintroom participa que la salud de los soldados ingleses es poco satisfactoria.

Entre las tropas que ocupan aquel campamento se han señalado varios casos de fiebre.

El mal tiende á propagarse.

Otro telegrama dice que en Kimberley también se han agravado las condiciones sanitarias.

La mortalidad ha triplicado, registrándose el mayor número de víctimas entre los niños.

Un telegrama del campo de Frere dice que el Príncipe Christian Victor, nieto de la Reina Victoria, que ha tomado parte activa en los últimos combates del Tugela, fué derribado al suelo por efecto de la emoción que le produjo una bomba que cayó en una posición que ocupaba dicho príncipe.

El generalísimo Roberts ha dirigido una comunicación á Mr. Krüger y Stein acerca de las depredaciones y ataques á la sociedad que se suponen cometidas por los boers en contestación á las violencias cometidas por los ingleses.

La carta de Mr. Roberts dice: «Como complemento á mi telegrama del 5 de Febrero tengo el honor de llamar la atención de V. E. sobre las inútiles destrucciones de propiedades por las fuerzas boers en el Natal.»

Además de apoderarse de los ganados han destruido por completo gran número de granjas.

Puedo citar como ejemplo dos alquerías y puedo indicarle cuán dife-

rente ha sido la conducta de las tropas inglesas.

Me anuncian de Modder River que el soldado inglés no ha penetrado jamás en las granjas y los habitantes del país no han sido molestados.

El Gobierno de Londres ha adquirido en la fábrica Briston-Park setenta y seis cañones de tiro rápido de diferentes calibres, los cuales deberán ser entregados en Inglaterra con 350 proyectiles cada uno.

La prensa asegura que el Gobierno norteamericano no consentirá esta entrega.

La prensa y el público continúan preocupándose mucho de las noticias de Egipto.

La estadística anual publicada por el ministro de Marina de Portugal que comprende hasta junio de 1898, suscita algunos datos interesantes sobre los productos de tránsito desembarcados en Lorenzo Marquez con destino al Transvaal.

Dicha República adquirió en aquel año ciento cincuenta y cinco mil fusiles y nueve mil revólvers.

Entre las mercancías de tránsito destinadas al Transvaal figuraban 25.200 toneladas de material de ferrocarril.

Telegramas de Kimberley dicen que el número de boers que sitia la plaza continúa aumentando.

Los habitantes de la población no comen más que carne de caballo.

La mortalidad se triplica.

Un despacho de Pietermaritzburg anuncia la llegada á dicha población del general Cierj el cual está herido y no enfermo como se decía.

Un telegrama de Durban confirma el rumor de que el gobierno colonial del Natal se propone armar á los zulus contra los boers.

Despachos de Durban fechados recientemente, anuncian que los boers en número de algunos millares han decidido tomar la ofensiva atravesando el Tugela y se disponen á atacar la retaguardia de las posiciones del general Buller colocándole en situación crítica.

Coincide esta noticia con el hecho de faltar noticias oficiales de dicho general.

Los periódicos ingleses se muestran muy dolorosamente sorprendidos de los reiterados fracasos del general Buller y comienzan á atacar á los generales que dirigen la campaña y se concluyen de la inferioridad de la artillería inglesa.

Apesar de todo los partidarios de la paz continúan siendo muy escasos.

El mismo partido liberal ha decidido no poner término á las hostilidades hasta que hayan sido arrojados definitivamente los boers del territorio británico.

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico

Defensor de los intereses morales y materiales de

Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua mineral medicinal
Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

ESPERANZA EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Disponibile

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¡ACABA DE PUBLICARSE!

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadrado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.

Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Ellinginas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Saiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cedulas personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles é hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indices de profesiones é industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: á la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catalús, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA